

La signature de l'accord de lancement a eu lieu le 25 avril dernier. Le programme porté par la fondation TotalEnergies se veut être une réponse aux accidents de la route observés chez les jeunes beaucoup plus que chez ceux se rendant à l'école.

Le 25 avril 2023, le ministre de l'Education secondaire (Minesec) Nalova Lyonga et le Directeur général de TotalEnergies Cameroun Patrocle Petredis, ont signé l'accord de mise en œuvre du programme VIA dans les établissements d'enseignement secondaire au Cameroun. Un accord qui rentre en droite ligne des missions du Minesec dont la sensibilisation de la communauté éducative à la sécurité routière, à la mobilité et à la citoyenneté.

Dans le détail, le programme VIA cible les jeunes âgés de 10 à 25 ans. Il a pour mission d'encourager les jeunes à devenir des ambassadeurs de la mobilité sûre pour améliorer la sécurité de leurs déplacements vers l'école. Créé en partenariat avec la Fondation Michelin et coordonné par le Global Road Safety Partnership et Tyme Education, il offre plus de 50 options d'activités interchangeables, flexibles, personnalisables et adaptables aux besoins des éducateurs et des jeunes partout dans le monde. En sa qualité d'entreprise citoyenne, TotalEnergies voit en la matérialisation du programme VIA au Cameroun son désir de « lutter contre les accidents de la route beaucoup plus chez les enfants se rendant à l'école », pouvait

dire Patrocle Petridis, qu'accompagnait une forte délégation du staff de TotalEneriges Cameroun pour cette occasion particulière.

Le programme qui vient de voir le jour se déploiera dans un premier temps dans 70 écoles camerounaises en deux phases : la sensibilisation et l'action dans les établissements scolaires conduites par l'entreprise pétrolière française. Ainsi « il s'agit pour vous (TotalEnergies, ndlr) de mettre à la disposition du ministère de l'Enseignement secondaire, des équipes de sensibilisation qui vont être déployées dans des établissements pilotes que je vous indiquerai, après évaluation des contenus du programme VIA et validation des objectifs pédagogiques à atteindre », confie Nalova Lyonga en guise de présentation du cahier de charges de l'entreprise qui a toujours répondu présente aux sollicitations du Minesec, mais aussi du gouvernement camerounais. Il est donc prévu que les activités relatives à ce programme (enseignement et atelier de sensibilisation) se tiennent tous les mercredi après-midi, tranches horaires généralement dédiées aux activités périscolaires.

Rappelons que la mise sur pied du programme VIA naît du constat selon lequel 1,5 millions de personnes décèdent chaque année de suites d'accident de la route, soit 1 mort toutes les 24 secondes. Ce qui place les accidents de la route à la première place de la cause des décès des jeunes âgés entre 5 et 29 ans. En plus du Cameroun ou les activités débuteront dans les prochains jours, le programme VIA se déploie dans 40 autres pays à travers le monde et compte à son actif plus de 340 000 jeunes formés à une mobilité sûre.

## **EcoMatin**